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证券代码：002279 证券简称：久其软件

北京久其软件股份有限公司投资者关系活动记录表

编号： JQRJ2022-003

投资者关系活动

类别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 ■路演活动

□现场参观

□其他

参与单位名称及

人员姓名

上海申银万国证券研究所有限公司 刘洋、黄忠煌、邓湘伟

申万宏源集团股份有限公司 宁柯瑜

申万宏源证券（香港）有限公司 王 天

中金资本运营有限公司（资管） 曹 阳

嘉实基金管理有限公司 胡 迪

中国人保资产管理有限公司 李霞霏

国华人寿保险股份有限公司 陈图南

平安证券股份有限公司 李 峰

中天证券股份有限公司 刘大海

财通基金管理有限公司 谈必成

富安达基金管理有限公司 沈 洋

华宝基金管理有限公司 卢 毅

金信基金管理有限公司 黄 飙

创金合信基金管理有限公司 李晗、龚超

恒越基金管理有限公司 冯浚瑒

华宝信托有限责任公司 顾宝成

安信证券股份有限公司 胡红伟

中国人寿资产管理有限公司 朱战宇

生命人寿保险股份有限公司 刘浩波

东吴人寿保险股份有限公司 冯佳怡
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国联证券股份有限公司 赵 宇

中银国际 宁 宁

金鹰基金管理有限公司 陈 颖

广发基金管理有限公司 赵古月

鹏华基金管理有限公司 林 嵩

工银瑞信基金管理有限公司 黄丙延

申万菱信基金管理有限公司 胡睿喆

兴全基金管理有限公司 薛大威

华夏基金管理股份有限公司 佟 巍

新华基金管理股份有限公司 王 浩

兴证证券资产管理有限公司 牟 卿

太平资产管理有限公司 阮文俊

青岛朋元资产管理有限公司 秦健丽

睿新(北京)资产管理有限公司 杨湘云

上海益昶资产管理有限公司 沈文亮

上海睿郡资产管理有限公司 丁晨霞、刘国星

上海朴易资产管理有限公司 陈俏宇

上海留仁资产管理有限公司 严 舰

上海汐泰投资管理有限公司 冯 时

毕盛（上海）投资管理有限公司 刘 宏

瑞锐投资管理咨询（上海）有限公司 陈 洪

上海理成资管管理有限公司 孙兴华

江苏瑞华投资控股集团有限公司 秦 军

杭州乾璐投资管理有限公司 李 翔

浙江悦天投资有限公司 张国富

深圳清水源投资管理有限公司 吴 伟

南京证券股份有限公司 章 琪

引领投资有限公司 李 斌

德邦证券股份有限公司 栾 钊
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原点资产管理有限公司 杨径舟

进化论资产管理有限公司 廖仕超

King Tower Asset Management Co., Ltd. Wise Lui

Marco Polo Pure Asset Management 黄 晨

New Vision Asset Management 孔小琴

（上述参会名单由主办方申万宏源提供）

时间 2022年 4月 29日 9:00-10:00；17:00-18:00

地点 进门财经-申万宏源 2022·最高关注数字经济+智联汽车

上市公司接待人

员姓名

董事、常务副总裁 党 毅

副总裁 钱 晖

董事会秘书 王海霞

证券事务代表 邱 晶

投资者关系总监 彭理欣

投资者关系活动

主要内容介绍

（一） 公司介绍

公司副总裁钱晖先生与本次活动参与对象分享了对国家

“十四五”数字经济发展规划的理解以及数字经济时代下软

件公司面临的机遇和挑战；公司董事、常务副总裁党毅先生

向本次活动参与对象介绍了公司核心产品、市场拓展策略以

及公司助力政企客户数字化转型的发展规划。

（二） 会议交流内容纪要

1、面对国家“十四五”数字经济发展规划，公司有何应对措

施？

答：国家的战略方向非常明确，“十四五”规划中提出

的数字社会、数字经济、数字政府和数字生态等都强调了以

数据作为主要生产要素。

公司深耕管理软件业务二十五年，聚焦数据，以面向复

杂需求的技术创新，布局数据采集产业，成为了中国式报表

的核心供应商。基于对“十四五”规划和 2035远景目标的认

识以及长期以来的实践经验积累，公司提出了自己的数字化
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解决之道即“数治未来”。公司 2021年正式推出了新一代技

术平台——女娲平台，具备低代码、人工智能、云原生等技

术能力，帮助政企客户逐步实现业务从分散走向集中，从局

部向全员/全接入形态、从云下走向云上，从孤岛走向一体化

的转变，实现业务管理各环节实时感知、可视可控、精细运

营，为政企客户驾驭复杂业务提供企业级的支持。目前公司

主要产品均已完成女娲平台的迁移改造，实现了产品研发、

实施与运维的一体化管理，提升了交付效率。在信创适配方

面，公司已与多家产业伙伴达成合作，完成与国内主流服务

器、芯片、操作系统、数据库、浏览器、中间件等 200 多项

信创适配工作。

公司基于女娲平台的核心能力，助力数字政府建设，赋

能企业数字化转型，未来还将继续跟踪新技术发展趋势，探

索数字化变革方向。

2、请对公司近期发布的 2021 年年报做简要解读，介绍下公

司发展现状。

答：从收入来看，2021年公司实现总营收 27亿，同比基

本持平。其中管理软件业务实现收入近 10 亿，同比增加约

30%。数字传播业务实现收入 17亿，同比减少，主要系公司

出于降低应收账款回收风险的考虑，有意控制其规模所致。

截至 2021年末，已签订合同、但尚未履行或尚未履行完毕的

履约义务所对应的收入金额为 10.5亿元，其中预计 8.2亿将

于 2022年确认收入。

从利润来看，2021年亏损主要原因系计提了 1.78亿的商

誉减值。若同时剔除商誉减值、可转债财务费用、股权激励、

大额营业外收支等特殊因素影响，利润较上年有所增加。

从现金流来看，2021年公司经营净现金流 2亿，同比保

持稳定增长。截至 2021年末，公司货币资金以及用于理财的

资金合计 10.24亿元。公司客户群体主要为政府部门和大型企
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事业单位，客户质量较高，项目回款情况较好。

从研发情况来看，公司近年来研发支出均保持约 3 亿的

规模，占管理软件业务收入约 30%。公司研发团队 1800余人，

整体结构年轻化，专业化。

此外，公司已披露的与保理业务和数字传播海外业务相

关的应收款项坏账及上海移通相关事项，在财务报表层面已

在以前年度处理完成，将不会对后续财务报表产生其他负面

影响。

3、公司未来有何发展规划？

答：2022年是国家迈进第二个百年奋斗目标的开端，也

是实施“十四五”规划承上启下的一年，加快推进数字政府

建设以及企业数字化转型是大势所趋，公司也必将迎来更大

的挑战与机遇。因此，公司将持续深耕主业、聚焦行业，不

断夯实平台能力，提高产品质量，构筑创新发展的新优势，

主要考虑如下：

第一，公司从 2021年底全面引入了 IPD管理咨询，借鉴

了一流企业成熟的管理经验，明确了产品型谱和未来发展赛

道。目前 IPD管理体系已经在公司内部推行了半年，未来公

司还将进一步完善绩效机制，激发一线员工的主观能动性，

加强经营过程管控，实现公司与员工的共赢。

第二，公司将做好下沉市场作为重要的发展战略。政府

客户由部委向省级以及地市级政府部门拓展，企业客户从千

亿级资产规模以上的大型央企集团向有数字化需求的地方中

型企业集团拓展。公司已于多年前成立了华中、华南、西南

各区域事业部，形成了以北京总部为核心，辐射全国的服务

网络。为进一步提升地区研发交付和项目实施响应能力，完

善人才结构，降低人工成本，公司将重点在西安、成都等一

线城市设立区域研发交付一体化能力中心，优化资源配置，

为下沉市场战略落地提供支撑。
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第三，公司将持续聚焦行业，以丰富的头部政企客户最

佳实践向财政、交通、教育、政法、建筑地产、能源制造等

目前深拓的行业内继续深耕，未来公司还会继续以优势产品

向其他行业拓展。以教育行业为例，教育行业是国家资产管

理规模最大的行业之一，公司内部于 2022年初新成立了教育

事业部，目前业务重点系围绕各高校建立采资一体化平台，

已占领约六分之一的市场份额。此外，国家职业教育正迎来

发展期，一些规模较大的中高职院校已经采购了公司的一体

化平台。未来在继续突破高校市场的同时，公司还将着重布

局中高职院校。

4、公司在市场拓展策略方面主要有哪些考虑？

答：公司市场拓展策略主要包括老客户升级换代和开辟

新市场两个方面。

从老客户拓展角度，公司围绕女娲平台，已完成了主要

产品的升级，但目前有大量的用户还在使用公司升级前的产

品。在新平台推出之后，围绕信创、云化和移动端等各个方

面的新应用场景，老客户存在较为旺盛的升级要求，未来几

年将针对老客户进行产品升级。

从新市场拓展角度，以统计领域为例，目前公司政府客

户中的市场占有率位于前列，但根据国家统计局发布的已备

案的统计制度情况看，在各级政府部门中仍存在很大的市场

潜力。同样的，公司企业统计平台产品之前较少向中央企业

二级集团和中型国有企业延伸，特别是省属市场，未来可能

会带来较大增量，属于重点发力方向。

5、公司客户预算整体趋势如何，是否受疫情的影响？

答：政府客户方面，“十四五”各行业的纲要已陆续出

台，重点关注政府治理能力的升级和各行业的高质量发展，

整体预算比较稳定，在一些特殊领域，疫情后更加重视对数

字化转型基础设施的建设，政府预算可能还存在向信息化方
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向偏移的情形。

企业客户方面，企业的信创替代和数字化转型需求近年

来持续增长，受疫情影响较小。疫情对公司带来的消极影响

主要体现在项目交付方面，但市场需求正呈现快速增长的业

态。

6、公司在深耕行业方面具体有哪些经验？

答：公司近年来深耕行业较为突出的主要包括交通、教

育、建筑、司法等行业，不同的行业，采取的深耕策略有所

不同。其中针对交通和教育行业，公司主要通过内部孵化，

成立了专门的行业事业部。在建筑行业，公司与国内四大建

筑央企集团之一的中国铁建合资成立久其金建。在司法行业，

公司通过并购的方式收购了深耕该领域的华夏电通。

7、公司可转债后续如何安排？

答：公司将结合经营情况、市场行情、外部环境等因素，

综合考虑可转债后续事宜。随着公司基本面的恢复，公司将

加强与投资者交流努力提振市场，积极促进转股。同时，为

保障债券基本权益的实现，公司将提升偿付能力，在债券到

期前筹备充足资金，做好两手准备。

本次投资者关系活动中没有发生未公开重大信息的泄密。

附件清单（如有） 无

日期 2022年 4月 29日


